

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

Indice informativo

	Páginas
«En Madrid no pueden seguir las cosas como están, porque hay epidemias; no hay hospitales ni medicinas y faltan los víveres»	2.ª
La moneda de Franco se cotiza en todo el mundo a mayor precio que la roja. El ministro del Aire francés acusado de ayudar a los marxistas españoles.	3.ª
Las fuerzas nacionales avanzan quince kilómetros en el frente de Málaga.	5.ª
El comunismo ruso en Sierra Morena.	6.ª
El Generalísimo Franco visita Sevilla, y la población le tributa un homenaje entusiástico	8.ª

Año II

Sábado 6 de Febrero de 1937

Núm. 174

“EL TRABAJO TENDRA UNA GARANTIA ABSOLUTA, EVITANDO SU SERVIDUMBRE AL CAPITALISMO”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

En el frente de Málaga varias columnas nacionales, en brillantísimas operaciones combinadas, efectuaron ayer importantes avances

Ocuparon varios pueblos y otras posiciones de valor extraordinario

FRENTE DE MALAGA

Interesantes detalles de las operaciones de ayer

Sevilla, 6 (madrugada).—(Información especial para EL ALCÁZAR).—Se conocen detalles de los avances efectuados por las fuerzas del Ejército del Sur en varios sectores del frente de Málaga.

La amplia ofensiva, maravillosamente planeada por el general Queipo de Llano, se llevó a cabo por varias columnas, que operaron del siguiente modo:

Una, que partió de Alhama en las primeras horas de la mañana, se apoderó a las pocas horas de Zafarralla, Venta de Zafarralla y Banqueta de Zafarralla.

Otra columna, procedente de Loja, ocupó la Venta de los Alazares y sus proximidades, junto con algunas posiciones que dominan el pueblo de Alfarnate.

Una tercera columna avanzó desde Archidona, ocupando también posiciones ventajosísimas, desde las cuales se domina virtualmente Villanueva del Trabuco.

Desde Antequera salió otra columna, que consiguió llegar hasta las cercanías del Puerto de Cauche.

La quinta columna tomó el Puerto del Asno, y llegó hasta Villanueva de la Concepción, llegando una última columna hasta el valle de Abdelagis.

También, fuerzas procedentes de Peñarroya, practicaron un importante reconocimiento ofensivo hasta llegar a Ardales.

Las fuerzas salidas de Ronda, por el Puerto del Viento, avanzaron 17 kilómetros, y las que salieron de Marbella ejercieron también una fuerte presión sobre Fuengirola.

Todos los avances se hicieron no sin dificultad, más que por la resistencia que ofrecen los marxistas, por la circunstancia de haber volado todos los puentes y alcantarillas, dejando en el más absoluto aislamiento a todos los pueblos de este sector.

Frente de Madrid

Largo, acogido con protestas por los milicianos al visitar las posiciones

(De nuestro enviado señor Tello).—Sigue lloviendo en todas las líneas del frente madrileño. Nada, hay, pues, importante que mencionar, a no ser un cañoneo de más intensidad que de costumbre por el sector de Las Rozas, en donde funcionó nuestra Artillería, haciendo callar a las baterías enemigas.

Según ciertas declaraciones, Largo Caballero visitó ayer el frente. Parece que recibió muestras muy desagradables, pues eran frecuentes los gritos de protesta por la alimentación que reciben. Añade la referencia que se distinguían en las protestas los elementos pertenecientes a la brigada internacional.

Otro que se va...—El truco de los dirigentes rojos designados para Embajadas

Bayona, 5.—El ministro de Hacienda del Gobierno rojo de Valencia ha sido nombrado embajador en Méjico. El periódico rojo de Barcelona, «Solidaridad Obrera», refiriéndose a este nombramiento, escribe que se ve muy claro el juego de los dirigentes marxistas, que primero se hacen con el oro, y después marchan tranquilamente al extranjero para disfrutar lo que quitan al pueblo, que es el único legítimo poseedor de los bienes que pertenecen a los facistas. El mismo periódico dice saber que a Inda-

lecio Prieto se le va a confiar otra misión diplomática cerca del Gobierno de Londres, con el único fin de que pueda ausentarse de España, disfrazando la huida.

Las rivalidades entre catalanistas y anarco-sindicalistas

Barcelona, 5.—Continúa agravándose el problema político en Cataluña. Hace ya bastante tiempo que la Esquerra tiene el propósito de plantear la crisis en el Gobierno de Cataluña; pero, al tener conocimiento de que los anarco-sindicalistas piensan aprovecharse de la nueva situación que se cree, exigiendo todo el poder para ellos,

ha dejado en suspenso el problema político, absteniéndose de abordarlo.

Un nuevo decreto marxista

Valencia, 5.—La llamada «Gaceta de la República» publica un decreto prohibiendo a los individuos del Cuerpo de Seguridad afiliarse a los partidos políticos.

Explicación sobre la visita del almirante de la Hom Flet al Gobierno rojo

Tenerife, 5.—Al ser interrogado el jefe del Almirantazgo inglés sobre el objeto de la visita efectuada al Gobierno de Valencia por el almirante de la Hom Flet, dijo que, efectivamente, se había realizado, pero por iniciativa del ministro de Negocios Extranjeros en Valencia y para tratar de una cuestión completamente particular y sin importancia.

En todas las costas no aparece ni un solo buque soviético

Mallorca, 5.—Todos los comentarios de la Prensa extranjera especializada en cuestiones navales se extrañan en sus páginas de la inactividad de los buques marxistas españoles, averiados unos o sin tripulación otros.

Boletín informativo

Salamanca, 5.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo, facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy.

Ejército del Norte: Ligeros tiroteos en todos los frentes, aumentando el número de milicianos que se pasan a nuestras filas.

Ejército del Sur: En el frente de Córdoba el enemigo ejerció alguna presión, siendo rechazado e infligiéndosele un duro castigo. Intentó atacar Priego, rechazándose y dejando en nuestro poder varios muertos, prisioneros, material de guerra y una bandera roja.

En el frente de Málaga nuestras fuerzas verificaron un importantísimo avance, ocupándose Zafarralla, Boquete y Ventas de Zafarralla y el Puerto de los Alizares avanzando de diez a doce kilómetros desde Archidona y Antequera hacia el Sur y Suroeste. Desde Marbella avanzaron nuestras tropas hacia el Este. Entre los numerosos muertos hechos al enemigo figuran varios oficiales, encontrándose también bastantes de éstos entre los prisioneros cogidos. Se les cogió también mucho material de guerra.

El éxito conseguido en esta jornada ha sido brillantísimo en extremo.

Numerosos voluntarios franceses exigen recursos para regresar a su país

Hoy llegan a Sevilla 400 estudiantes con 50 camiones de regalos para las tropas

Sevilla, 5.—Mañana llegarán a esta capital 400 estudiantes portugueses, acompañando a 50 camiones cargados de regalos para los combatientes del Ejército nacional. Se preparan grandes festejos con motivo de su llegada. Comisiones de estudiantes tradicionalistas y del S. E. U. salieron a recibirlos a la frontera portuguesa. Serán

recibidos oficialmente en Aracena, donde visitarán la gruta de las Maravillas.

Ayer la Cámara francesa se ocupó de este problema

París, 5.—En la sesión celebrada hoy en la Cámara se ha tratado de buscar recursos para atender a la repatriación de los franceses que luchan al lado de los rojos españoles. El número de franceses que desean regresar a su país es tan grande, que habrá necesidad de votar créditos extraordinarios para atender a sus necesidades.

“En Madrid no pueden seguir las cosas como están, porque hay epidemias; no hay hospitales ni medicinas y faltan los víveres,,

Lo dice el periódico marxista “Informaciones,,

París.—El periódico ahora marxista «Informaciones», en uno de sus últimos números, se refiere a la grave situación porque atraviesa la capital de España, y dice que «en Madrid las cosas no pueden seguir como están, porque hay epidemias, no hay hospitales ni medicinas y faltan los víveres».

Añade que lo que procede es la evacuación inmediata de toda la población civil y de muchas fuerzas de las milicias, pues de lo contrario no han de pasar muchos días sin que los combatientes se queden también sin víveres y sin material sanitario.

Dice que otros periódicos madrileños ya se han expresado en el mismo sentido, y añade que por otra parte, informes facilitados por periodistas extranjeros, que han llegado a Francia, procedentes de Madrid, confirman la falta de víveres y elementos sanitarios, cosa que debe saber toda la población civil.

Submarinos en las cercanías de Málaga

Salamanca.—Ha sido notada, en la costa cercana a Málaga, la presencia de numerosos submarinos sin bandera, que pertenecen a los marxistas. Según se afirma, se trata de submarinos soviéticos.

El precio de la vida en el «Paraiso» soviético

París.—Se acaba de publicar los precios del Hotel Métropole de Moscou; se observa que los precios indicados son para un extranjero, pues para los obreros rusos que ganan 200 o 300 pesetas por mes son completamente inaccesibles; he aquí los precios reducidos a pesetas: Chuletas de cerdo, 23 pesetas; jamón con tomate, 24 pesetas; Ros-

bif, 21 pesetas; asado de pavo, 25 pesetas; tortilla con jamón, 15,75 pesetas; Poyaje de patatas, 9 pesetas; vino de mesa, de 20 a 60 pesetas; el coñac, de 85 a 100 pesetas; una taza de café, 3,50 pesetas; un vaso de leche, 3,50 pesetas; cada pastel, 6,50 pesetas.

En Barcelona abusan de los estupefacientes

París.—En Barcelona, la capital que sufre bajo la tiranía de los anarquistas, han aumentado las desgracias con la presencia de gran cantidad de traficantes en estupefacientes.

Estos elementos, en su mayoría franceses, hacen un buen negocio con las drogas que importan de su país y venden a los componentes de la brigada internacional.

Las angustias del abastecimiento en Barcelona

Salamanca.—En Barcelona continúa agravándose la cuestión del trigo. Hace ya varios días que no comen pan sino las más salientes autoridades, siendo este problema del abastecimiento uno de los que más preocupan a las autoridades. Se ha dispuesto la restricción de los servicios del ferrocarril por la frontera francesa. La correspondencia está asegurada por vaparcitos que la aportan desde Cervere a Port-Bout.

Asalto a los Bancos de Málaga

Berlín.—Las hordas bolcheviques han asaltado en Málaga la mayor parte de los Bancos, abriendo las cajas fuertes y llevándose las joyas y valores.

Han robado muchos millones de pesetas pertenecientes al pueblo español.

RECUADRO

¡Tú eres Castilla!

I

¡Boina roja! ¡Rosas impolutas del Catolicismo hispano! ¡Azul, azul de Imperio! ¡Soberano Ejército español! ¡Gama encendida de todas las milicias voluntarias! A todos vosotros España os alienta y os bendice.

¡Soldados castellanos! Sois fuertes y sois poderosos, porque anidan en vuestros corazones los tesoros preciosos de Pelayo y de Isabel.

¡Soldados castellanos! Sois fuertes y sots piadosos, porque brillan en vuestras almas las joyas inmortales de la Cruz Redentora y de la Tradición, encarnadas en Cisneros y en Teresa de Jesús.

Mirando a la grandeza infinita de vuestras llanuras, estribación bendita del Cielo, váis abriendo paso a la aurora triunfal del Imperio naciente, con vuestras bayonetas, con vuestras lanzas, con la luz salvadora de vuestra espada-Crucifijo.

II

¡Rosas encarnadas de terciopelo! ¡Vergel aromado de azul infinito! ¡Glorioso Ejército español! ¡Tú eres Castilla! ¡En tí radica la médula de España!

¿Por qué no has levantado tu solio por encima de todos los solios? ¿Por qué sigues silenciosa y humilde las huellas de la sublimidad, del sacrificio y del heroísmo más heroico? Porque sabes que sólo el Ejército soberano, sintetizado en el Caudillo Franco, tiene las riendas del Poder.

Porque sabes que el Generalísimo Franco es el destinado por Dios para levantar su trono por encima de todos los tronos. Por eso: ¡Tú eres Castilla! la única, la suprema, la más grande, la más heroica, la más sublime; la que sacrifica todo, ante la más leal, ante la más ungida obediencia al jefe del Estado español, nuestro Caudillo Franco.

Por eso: ¡Tú eres Castilla! plantel de fortaleza, joya de mártires, relicario valioso de los más esforzados paladines anónimos.

Por eso, el Cielo te aclama y dice: ¡Tú eres Castilla! ¡Tú eres la vanguardia de la austeridad imperial! ¡Tú eres la mítica varona! ¡Tú eres la varona fortísima! ¡Tú eres Castilla, la invencible, la que lucha y la que reza por la salvación de España!

III

En esta hora decisiva del Movimiento salvador has levantado tus ojos bellos y eternos de conquistadora bizarra y austera y con la ofrenda preciosa y sacrosanta de tus hijos sacrificados, de tus hijos mutilados, has dicho a la Madre España: ¡¡TOMA Y COME, QUE ESTE ES MI CUERPO!!!

JUAN LEBRERO ESCUDERO

La C. N. T., dueña de Jaén La reliquia del Santo Rostro ha sido vendida a un judío

Córdoba.—Han llegado cuatro huídos del infierno rojo de Jaén. Cuentan que han estado presos en la cárcel en calidad de gubernativos, y había unos dos mil detenidos sometidos a toda clase de vejaciones. En una de las celdas, llamada de Villa Cisneros, encerraban a los que iban a ser fusilados. La C. N. T. se ha hecho dueña de la capital, y el tribunal popular funciona en el Gobierno civil. La reliquia del Santo Rostro ha sido vendida a un judío extranjero. A muchos detenidos se les obliga a trabajar en la recogida de la aceituna. El tabaco corriente se vende desde 3,25 hasta 15 pesetas la cajetilla.

Un día se produjo un episodio emocionante en la cárcel. Había muerto una señora, y su cadáver fué llevado ante la celda donde se encontraba detenido su hijo. A la celda llamada de Villa Cisneros llegaba, con frecuencia, el encargado de una funeraria, y decía a los presos que iba a tomarles medidas para el féretro, porque a la mañana siguiente serían fusilados.

“LA DALIA,,
¡SIEMPRE NOVEDADES!
TALAVERA DE LA REINA

Lo que cuenta un evadido de la zona roja

C O R A Z O N C A R L I S T A

Noche trágica y tenebrosa era esta de mi narración histórica. Una de esas noches que la presente guerra proporciona al que por su desgracia o por su suerte, ha tenido que vivir en ese infierno rojo de los sin Dios y sin Patria.

Era arriesgado salir, pero no había más remedio, sino quería perecer de frío y de hambre, con la casi certeza de que tarde o temprano, de seguir oculto en mi escondite, habían de dar conmigo esas fieras de los desiertos rusos. ¿Y cómo salía de la población vigilada por los cuatro costados? ¿No era exponerme a una muerte segura y horrible, si por ventura, me descubrían, aquellas fieras humanas, sedientas de sangre? ¡Dios mío... qué horas más amargas... qué horrible indecisión... qué terror sacudía mis nervios encrespados!

Así me llevé desde las cinco de la tarde hasta las ocho de la noche, componiendo en mi turbada imaginación el plan de mi salvación.

Por fin me decidí. Salgo de las ruinas donde me oculté por espacio de seis días, tiempo que me llevé haciendo vida rigurosa de solitario penitente: bellotas, vinagreras silvestres y agua del riachuelo próximo.

Esta era mi suculenta alimentación, que bien puedo decir que me sabía a cielo, aliñada con la rica salsa de mi esperanza en salvar mi aventurada vida.

Las trincheras rojas, habían sido abandonadas en aquella noche de lluvia torrencial y viento bravo, por los valientes «hijos de la Pasiónaria», cuya vergonzosa retirada, e infernal palabrería contra el cielo, pude presenciar desde mis ruinas.

—Malditos Requetés—gritaban—y qué tareitas nos están proporcionando. ¡Pero no entrarán!

—Yo tengo ganas—murmuraba un milicianote de voz avinagrada y ademanes canibalescos—de coger a un boina roja para

arrancarle el corazón vivo; tengo deseos de comerme asado un carlista. Estas eran las expresiones con que iban inficionando la atmósfera aquel manajo de salvajes.

Estaba en las primeras avanzadillas de mis bravos y heroicos hermanos los Requetés. Unos instantes... y un ¡Alto ahí! me dejó petrificado en la misma orilla del Guadalquivir. Era la voz de «Alerta» del centinela vigilante que oteaba desde su puesto de servicio en la trinchera. ¡Viva Cristo Rey!—grité con todas las fuerzas de mis pulmones, al soldado, que con el fusil echado a la cara, gritó nuevamente: ¡Alto ahí! Un nuevo grito de ¡Viva Cristo Rey! salió de mi pecho oprimido y que esta vez debió resonar con unción cristiana en el noble Corazón de aquel Carlista.

—¿Quién es el guapo, gritó el soldado, que nos visita?
—Un hermano de la Tradición; por Dios, por la Patria y el Rey, déjame llegar a la trinchera.

El soldado Requeté, me autoriza, pero con la condición que he de ir con los brazos en cruz y cantando el Bendito Himno de la Comunión Tradicionalista.

Y loco de alegría, aceleró la marcha con mis brazos en cruz y dando al viento las notas del bendito Oriamendi que en aquel final de mi odisea parecía endulzar todas las amarguras anteriores.

Con las palabras de «Lucharemos todos juntos, todos juntos en unión»... llegué hasta los pies de aquel bravo Corazón Carlista que, abrazándome cariñosamente y entrecortada su palabra de emoción, terminábamos juntos la estrofa final del Himno que habla de Dios y de heroísmo.

Estaba salvo. Abrazos, saludos, nuevas impresiones de amigos y conocidos que formaban parte de la columna tradicionalista, fueron quitando de mi alma las nubes de tristeza en que venía envuelta del infierno marxista.

EXTRANJERO | La moneda de Franco se cotiza en todo el mundo a mayor precio que la roja

El ministro del Aire francés acusado de ayudar a los marxistas españoles

Nueva York.—En Inglaterra, Francia, Alemania, Italia y Estados Unidos, así como en los demás países, la moneda de Franco se cotiza mucho más alta que la roja, a la que no se le concede apenas valor. Esto prueba la confianza que «los éxitos» de los marxistas inspiran al mundo.

Sesión borrascosa en la Cámara francesa

Burgos.—El debate entablado con motivo de las denuncias presentadas por algunos diputados en la Cámara, sigue su curso cada vez más ampliado.

Uno de los diputados acusa al ministro del Aire de haber vendido el «Derroitiini 510» con cañón a los rojos españoles.

Las opiniones se dividen y él dice que es un hecho que no puede negarse, porque tiene una fotografía hecha en España en la que aparece el citado aparato.

Se formó gran alboroto y hay que suspender la sesión por unos veinte minutos. Reanudada, insiste el diputado en afirmar que tiene pruebas y testigos de lo que afirma. Otro de los diputados añade que ese aparato no es un aparato de guerra, puesto que el que aparece en la foto tiene las iniciales del servicio comercial y, por lo tanto, no se ve el inconveniente de venderlo al extranjero.

La sesión continuó hasta el final en el mismo tono, sin que se solucionara nada en concreto.

La Gran Bretaña pide garantías a Francia para prestar a ésta 50 millones de libras

Londres.—El empréstito de 50 millones de libras esterlinas de Inglaterra a Francia ha tenido un retraso por dificultades surgidas a última hora. Parece que estas dificultades obedecen a ciertas garantías pedidas por Londres y que aún no han sido conseguidas.

El regreso de voluntarios desengañados al Extranjero

Tolón.—Han regresado a este puerto treinta y dos voluntarios que luchaban en las filas de los rojos españoles.

Están descontentos del trato que se les daba, y dicen que todas las poblaciones del Levante español se encuentran llenas de milicianos franceses que ansían ser repatriados. Los cónsules no pueden acceder a sus deseos, ya que los infelices han sido privados de su documentación al pasar la frontera.

Amortización de la deuda argentina

Buenos Aires.—El Gobierno va a amortizar 121 millones de pesos de la Deuda pública, que debían ser reembolsados en los años 1961 y 62.

Aviación al servicio de la policía

París.—Ha sido creada una sección de Policía aérea a las órdenes de la Dirección general de Seguridad.

El empréstito aplazado

Londres.—Parece que el empréstito de los 50 millones de libras que Londres haría a Francia ha quedado estacionado porque Francia no ha querido aceptar algunas de las condiciones que Londres le pone para hacérselo.

Huelga en Yugoslavia

Belgrado.—Mil quinientos obreros de las fábricas de cemento de Split, en la costa de Dalmacia han declarado la huelga, solicitando mejoras en el salario.

Dirige este conflicto Matchek, jefe de la Unión obrera croata.

Encuentros en Méjico

Méjico.—En la provincia de Guadalajara se han registrado algunos encuentros sangrientos entre las tropas federales y grupos rebeldes.

El número de muertos alcanza algunas decenas.

Norteamérica aumenta las reservas del Banco Federal

Washington.—La Comisión del Consejo de administración del Banco de Reserva federal acordó elevar en un 33,1 por 100 las reservas del Banco y sus filiales para evitar una inflación de crédito igual a la padecida en 1929.

EL SECRETO DEL ANUNCIO

Una revista belga afirma que para que un anuncio produzca el efecto deseado ha de ser publicado, por lo menos, diez veces en el mismo lugar.

Y agrega:

A la primera inserción, el lector no lo ve.

A la segunda lo ve, pero no lo lee.

A la tercera lo lee.

A la cuarta se informa del precio del artículo recomendado.

A la quinta le habla a su mujer.

A la sexta se propone comprarlo.

A la séptima lo compra.

A la octava habla a sus amigos.

A la novena, los maridos hablan a las mujeres.

A la décima, las mujeres hablan a todo el mundo.

Si usted quiere VENDER sus productos, no lo dude, anúnciese en

EL ALCÁZAR

Impresiones de un obrero sobre Rusia

La opinión es desastrosa

Lille.—El obrero minero afiliado al partido socialista, Kleber Leggay, continúa relatando sus impresiones sobre Rusia, obtenidas en el reciente viaje hecho a dicho país.

«Le Populaire» del 24, en su edición del Norte, da interesantes detalles acerca de la forma en que se desenvuelve el trabajo en las minas.

«Del primero de enero, al 31 de diciembre, el trabajo no sufre interrupción alguna, pues los domingos y fiestas han sido suprimidos: es decir, no existe más reposo colectivo que el primero de mayo y el día del aniversario de la Revolución».

«Yo agrego que, en comparación a nuestro sistema francés, existe una grandísima ventaja a nuestro favor. Si se comparan las horas de trabajo efectuadas por un minero ruso y un francés, los rusos trabajan treinta días suplementarios más que los mineros franceses».

Una pastoral sobre los peligros del comunismo

Roma.—«Los peligros del comunismo», constituye el tema de la carta pastoral del cardenal Elia della Costa a los fieles, con ocasión de la Cuaresma.

En dicho documento se afirma que el principal fin del comunismo es la destrucción de la religión. Luego la acusa de querer anular la familia y la civilización cristiana y de pretender destruir por la violencia toda autoridad al objeto de instaurar una dictadura brutal e infernal impuesta a todos, incluso a los mismos obreros.

Quince muchachas se escapan de un correccional.—Antes habían prendido fuego al dormitorio

París.—Comunican de Marsella que una veintena de muchachas de unos quince años habían sido asiladas en el asilo departamental de Asistencia Pública de Santa Margarita por disposición judicial.

Por razones que se ignoran, quince de estas muchachas prendieron fuego a sus lechos en el dormitorio, y antes de que los guardianes pudieran darse cuenta, forzaron la puerta y se evadieron.

El fuego pudo ser sofocado y el servicio de policía de socorro y los gendarmes fueron avisados rápidamente, pero a pesar de sus pesquisas no han podido encontrar a las fugitivas.

Todo el servicio de policía ha sido puesto en movimiento.

Se cumplieron las condenas hasta en la viuda de Lenin

París.—Según informan de Moscú, fueron ejecutados los procesados a los que se condenó a muerte por el Tribunal Supremo.

Dos de ellos murieron dando vivas a sus ideales y otro de ellos, en alta voz, dijo quiénes eran los culpables de la sangre que ellos derramaban en tales momentos.

Parece ser que entre las personas ejecutadas está la viuda de Lenin.

Una bolsa negra de joyas en Perpignan. Negocios fáciles y canallescos en Francia

París.—En Perpignan se trafica en hombres, en oro y en objetos robados de España. Hay una modesta farmacia que se dedica a vender objetos robados, y cuyo dueño hace constantes viajes al otro lado de los Pirineos.

Perpignan es hoy una bolsa de piedras preciosas. Todo el mundo lo sabe.

A veces le dicen a uno:

—Puede usted aprovechar una ocasión magnífica; puede usted comprar un gran brillante a escaso precio... ¡Comprende usted!... ¡Ahora con los asuntos de España!... Si quiere, puedo darle la dirección.

Tan soviético está Perpignan, que los refugiados españoles que consiguen huir del campo rojo, tienen que volver a huir de otro enemigo y marchar a otra nación.

Hay un gran servicio de espionaje, que funciona atendido por comunistas y anarquistas.

BOLETIN INTERNACIONAL

La política internacional italiana cobra en estos días unos vuelos extraordinarios.

El conde Ciano, secundando la magnífica obra del Duce, recorre Europa, trayendo tras sí una serie de bien jalonados pactos, que son toda una maravillosa obra diplomática, como sólo dos o tres países europeos pudieron realizar en contadas ocasiones.

Es hoy Italia el vértice internacional sobre el que convergen todos los intereses mundiales.

Desde aquel célebre frente de Stressa, en que los estadistas europeos rompieron con la norma de reunirse en París, Londres, Bruselas o la La Haya y Ginebra, yendo a visitar a la Italia fascista, es la Ciudad Eterna, cabeza de la política de las cancillerías continentales.

LA VIDA EN TOLEDO

Estos días Margaritas y señoritas falangistas recogerán firmas de adhesión para el homenaje al Generalísimo

Comienzan a recibirse adhesiones de los pueblos de la provincia

Notas varias

El homenaje al Generalísimo.—Recaudación de Albarreal de Tajo

Con objeto de recoger las firmas para el homenaje al excelentísimo general don Francisco Franco Bahamonde, y donativos en metálico para su glorioso Ejército, un grupo de entusiastas señoritas, formado por Teresa Torres, Juanita Simón, Luisa Lobato y Consuelo Gonzalez, presidenta, vicepresidenta y secretaria las tres primeras de las Margaritas de Albarreal de Tajo, han recaudado la cantidad de 253,65 pesetas, con las firmas correspondientes para el homenaje al Generalísimo Franco.

PERDIDA

Desde la Puerta de Visagra, hasta el interior de la población, se ha extraviado la documentación de Carmen Corto Alonso, esposa del legionario de la cuarta Bandera, Agustín Muñoz. Se ruega la entreguen en la calle de la Zarza, núm. 1, o en la Administración del periódico, donde se gratificará.

Viajeros distinguidos

Hoy marcha al Sanatorio de Fitero, después de haber permanecido en el Hospital del Colegio de Doncellas, el capitán de Caballería don Manuel Fernández Silvestre, hijo del finado general del mismo apellido, que manda la Centuria de Madrid y fue condecorado últimamente con la Medalla Militar.

Ayuntamiento

Los pliegos de firmas para el homenaje al Generalísimo

Al recibir a los informadores el alcalde señor Aguirre, les manifestó que en la mañana de ayer le habían visitado en su despacho representaciones de Margaritas y de la sección femenina de F. E., a quienes entregó los pliegos para el homenaje al Generalísimo, con objeto de recoger firmas de adhesión a domicilio.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 214 raciones

Ayer en el Comedor de Caridad fueron socorridos: Con comida, 75 adultos y 49

niños; con cena, 54 adultos y 36 niños.

Total de raciones servidas, 214.

Servicios de guardia

El de farmacia

La farmacia de guardia para esta semana es la del doctor Jiménez, Cardenal Lorenzana, 4.

Clínica pública de urgencia

Dispensario Antituberculoso: Visita médica de cuatro a seis de la tarde. Dispensario Antivenéreo: Nuevos, lunes, viernes y sábados. Enfermos en tratamiento: Mujeres, lunes y viernes. Hombres, martes y sábados a las cinco y seis de la tarde. Puericultura: Todos los días hábiles, de tres a seis de la tarde. Inspección de Sanidad y Laboratorio: Todos los días laborables, de nueve a una y media.

Casa de Socorro

De nueve de la mañana a seis de la tarde.

Boletín meteorológico

Día 5

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro	716,3 mm.
Temperatura máxima	13,2
Idem mínima	8,6
Humedad %	95
Viento	S. O.
Lluvia (litros por metro cuadrado)	4,6

Información religiosa

SANTORAL DEL DIA 7

Dominica de Quincuagésima.—San Romualdo, fundador. San Teodoro. Santa Juliana. San Máximo. San Fidel.

La misa de mañana es propia de la Dominica de Quincuagésima. Rito semidoble. Ornamentos morados. Oración 2.ª de San Romualdo, Credo, Prefacio de la Santísima Trinidad.

NOTICIARIO

Iglesia de San Ildefonso

En esta iglesia se celebrará solemne Triduo de desagravios los días 7, 8 y 9 del corriente, siendo los actos principales el de la misa de comunión, a las ocho, y el de las cinco de la tarde, en el que predicará un Padre de la Compañía de Jesús.

Las Hijas de María celebrarán sus cultos mensuales de comunión general, y el eucarístico de la tarde, dicho día 7 y primer domingo de mes.

San Nicolás

Durante los días 7, 8 y 9 de los corrientes, a las cuatro y media, se celebrará en la iglesia de San Nicolás un solemne triduo de desagravios.

Iglesia de Padres Carmelitas

Sábado.—A las cinco y media, rosario, visita a la Virgen Santísima del Carmen y Salve cantada.

Domingo, 2.º de San José.—Por la mañana, a las ocho, misa de comunión en el altar del Santo. Por la tarde, a las cinco y media, Exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio de los Siete Domingos y plática. Como primer día de Carnaval, después de la plática, se rezará el trisagio a la Santísima Trinidad. Al final, se hará la reserva y dará la bendición con el Santísimo. La plática estará a cargo del P. Francisco del Niño Jesús.

CASA TRIGO SASTRERIA

Cortador de primer orden
PI Y MARGALL, 4

TALAVERA DE LA REINA

TARJETASP OSTALES

Vistas de Toledo, sueltas en tiras y bloks. En bromuro, imitación y huccograbado. Ampliaciones del Generalísimo desde 0,65.

Tarjetas postales de todos los generales con la Bandera Nacional a 12 ptas. ciento. Nueva colección del Ejército y Milicias a todo color.

Editor M. ARRIBAS. - Ruiseñores, 9, ZARAGOZA
Solamente a revendedores.
Envíos a reembolso.

Agencia de Negocios RIESCO

Representación de Ayuntamientos

SINAGOGA, 3-TOLEDO

JOSE SANCHEZ

CALZADOS A LA MEDIDA

Santo Tomé, II. - TOLEDO

HIJOS DE JUAN MORO

ALMACENES DE HIERROS,

FERRETERIA Y MUEBLES

TELÉFONO 36

PI Y MARGALL, 37

TALAVERA DE LA REINA

MERCERIA Y PAQUETERIA

Fernando Sánchez Izquierdo
Cañalejas, 7. - TALAVERA DE LA REINA

CALEFACCIONES, COCINAS Y SANEAMIENTOS

H. de Mariano Toledo

HOMBRE DE PALO, 10
TOLEDO

Lucas Prieto Carballo

ALMACEN DE TEJIDOS

CONSTITUCION, 10 y 11
Detall: PI Y MARGALL, 1 y 3

TALAVERA DE LA REINA

CASA TORAN

COMESTIBLES FINOS

La Casa, más surtida en legumbres con
servas y quesos.

Sixto Ramón Parro, 7. - TOLEDO

ULTRAMARINOS

CASA DUENAS

Gran surtido en conservas y embutidos a precios sin competencia.

Santa Isabel, 1, teléf. 147-TOLEDO

Ubaldo Fernández Gaytán

ALMACEN DE COLONIALES

¡LAS MEJORES MARCAS Y LOS MEJORES PRECIOS!

Medellín, 6

TALAVERA DE LA REINA

CARNES DE VACA Y TERNERA

JAMONES Y EMBUTIDOS

MARIANO ROJAS

Hombre de Palo, número 27

TOLEDO

TODOS LOS MUEBLES ARTISTICOS DE LAS CASAS ELEGANTES SON DE LA CASA

GAMERO

Hombre de Palo, número 3
TOLEDO

¿Quiere V. seguir paso a paso el movimiento salvador que hará resurgir la nueva España?

Suscríbese a EL ALCAZAR

**INFORMACIÓN
GENERAL**

Las fuerzas nacionales avanzan quince kilómetros en el frente de Málaga

El Ejército del Sur atraviesa Sierra Morena

París.—Noticias de última hora comunican que las fuerzas nacionalistas han realizado un avance de quince kilómetros en la provincia de Málaga. El Ejército del Sur ha logrado ya atravesar Sierra Morena. Todos los puntos estratégicos de las montañas se encuentran en su poder. Todo el litoral que se extiende entre Fuengirola y Málaga se encuentra bajo el nutrido fuego de la flota nacionalista.—Radio A. Z.

El Gobierno de Valencia decreta la confiscación de todas las existencias de lana, algodón y seda

Decreto de confiscación del Gobierno rojo

París.—El Gobierno de Valencia ha decretado la confiscación de todas las existencias de lana, algodón, seda y otros tejidos, en bruto o fabricados. Se justifica esta decisión en las necesidades de la guerra.—Radio A. Z.

Otro nuevo envío de Rusia al gobierno rojo

Varsovia.—El gobierno soviético ha acordado enviar al gobierno de Valencia

120 mil toneladas de trigo y grandes cantidades de petróleo, aceite y prendas de abrigo. Estas mercaderías ya están listas para salir con rumbo a la España roja.—Radio A. Z.

El Frente Popular registra las iglesias de Francia

París.—El Frente Popular, con la disculpa y debido a determinadas campañas calumniosas ha procedido al registro de algunas iglesias diciendo que en ellas se escondían armas. Todos los registros han sido infructuosos. Con este motivo, se recuerda los primeros manejos y maquinaciones empleados por los extremistas españoles antes de emprender el actual movimiento revolucionario.—Radio A. Z.

Thorez interviene en un mitin comunista celebrado ayer en Madrid

Madrid.—Esta mañana se celebró en Madrid un mitin comunista, en el que actuó de «estrella» el secretario general del partido comunista francés Mauricio Thorez. El acto, que había sido anunciado a las once, dió comienzo a las doce, con una hora de retraso. Thorez, que se expresó en francés, cantó al principio y al final de su discurso el «no pasarán». Luego se enfadó muy seriamente con el Comité de No Intervención. Y terminó afirmando que la derrota del Frente Popular en España sería también la derrota del Frente Popular francés. Sus últimas palabras fueron unos cuantos vivas, entre ellos uno a la «Pasionaria» y otro a José Díaz. Después de Thorez hablaron otros comunistas; pero el que presidía el acto advirtió al público que excusase la presencia durante más tiempo del secretario general del partido comunista francés, ya que éste tenía prisa y muy pronto abandonaría Madrid. Efectivamente, Thorez salió del local mientras continuaba el mitin.—Radio A. Z.

Lea V. EL ALCAZAR

TARIFA DE SUSCRIPCIÓN

Mes.....	3,00 ptas.
Trimestre....	9,00 „
Semestre.....	17,00 „
Año.....	33,00 „
Pago adelantado	

Pasan del millón las personas que permanecen en Madrid

(Información de «El Tebib Arrumi»).—El barómetro se ha cansado de subir, y hoy inicia un descenso lento, pero progresivo, al mismo tiempo el que cielo se cierra aún más que en los días anteriores. Sin embargo no ha llovido hasta la hora de telegrafiar, aun cuando el viento ha cambiado un poco hacia el tercer cuadrante y se ha hecho algo más fuerte, lo que contribuye a la falta de acción solar y secar los campos.

Calma absoluta en el frente, con el habitual fuego de cañón en términos discretos y tal cual tiroteo en algunas trincheras, especialmente por el sector de nuestra izquierda, por donde el enemigo se muestra con gran recelo y muy vigilante. Se ha pasado a nuestro campo un seminarista de Ciempozuelos y un muchacho de Falange. Su información es de alto interés, aun cuando no nos sea posible anticipar de ella más que la rotunda afirmación de que el problema esencial de Madrid es el de alimentación y el de evacuación; aquél, porque cada día es más grave, siendo diarios los conflictos de carácter tumultoso que se originan en las colas de aprovisionamientos, a causa de las trabas que se ponen al vecindario civil para el reparto de las materias más imprescindibles para la vida cotidiana, y éste, porque nadie se aviene a abandonar Madrid, aun cuando en estos últimos días, para animar a las gentes a salir de la capital, delante de los que acceden a irse, sellan y precintan los domicilios como garantía de que no serán requisados apenas vuelvan las espaldas sus dueños; pero las

gentes comprueban que no se trata de una verdadera garantía de seguridad contra la expropiación y el bloqueo, porque sellos y precintos no sirven de nada en cuanto que un grupo de faístas-cenetistas se empeñan en robar cuanto en las casas sin vecinos encierran.

Por eso, y porque siguen llegando diariamente muchas más personas de las que lo evacúan, la población de la capital pasa del millón de habitantes, y como no hay abastos ni para la tercera parte, cada día se hacen más crueles los efectos del bloqueo y más inquietante para los dirigentes rojos la protesta latente de quienes ven cómo pasan los días sin que pongan remedio a sus apremiantes necesidades y sin que el cerco se afloje en lo más mínimo, sino que, antes bien, cada día se hace más fuerte, más asfixiante.

Los dirigentes rojos de Madrid aseguran que no hay más autoridad que la del Gobierno, ni más ejecutores de sus órdenes que los agentes oficiales de la Dirección de Seguridad; pero, como la realidad contradice estas buenas palabras y propósitos, taimadamente tranquilizadores de los dirigentes, y sigue el desconcierto, aumenta el malestar y se hacen insostenibles los azotes del mal estado sanitario, el hacinamiento, el frío y el hambre, y todo ello se traduce en los cada día más numerosos pasquines con que amanece a diario Madrid pidiendo la rendición sin más condiciones que las que quiera dictar la generosidad del Ejército español.

El martirio de los religiosos de Consuegra



Sevilla, 5.—En su charla de esta noche, el general empezó diciendo: Es corriente que, cuando hablo por la radio de algunas personas a quienes la gente concede demasiada importancia, me escriben al día siguiente contándome los crímenes que los marxistas han cometido en todos los pueblos de España. Hoy, a propósito de lo que dije ayer sobre Ossorio y Bigardo, me escribe un evadido de Ciudad Real, diciéndome que en un pueblo manchego, Consuegra, la canalla dió muerte a cuarenta religiosos del convento existente en aquel pueblo. Primero les detuvieron, y a primeros de septiembre, les volvieron a su convento, en cuyo coro les hicieron bailar a latigazos; después, les obligaron a bajar las imágenes para profanarlas, y, finalmente, les fusilaron. Como véis, basta ser sacerdote o simplemente católico para ser asesinado.

El ministro rojo García Oliver se lamenta de la marcha de la guerra. Cree, como yo, que la van a perder, y él, que ha sido antimilitarista, ahora dice que es preciso formar un ejército fuerte y disciplinado. Y añade que hay que ir hacia la unión a toda prisa, pues el Ejército nacional no cesa de avanzar desde que se inició el movimiento.

Me han llegado noticias de que al frente de la C. L. V. A. están dos derechistas apellidados Muñoz Rodrigo. El padre reside en Marsella, desde donde manda mercancías a los rojos. El hijo es afiliado a la C. N. T. Cuando lleguen nuestras tropas a liberar toda aquella región, dirán que son víctimas de los marxistas; pero no les servirá de nada.

Se acentúan los rumores sobre la marcha de Miajas a Francia. Yo le pediría al Canallero que me enviara el famoso pijama de cebrá que se debe haber olvidado en Madrid con objeto de huir más deprisa. Estoy haciendo un museo marxista, y descartaría el pijama, ya que no puedo quedarme con una oreja.

La guarnición de uno de los frentes de Aragón se ha dedicado hoy a transportar a la Plaza los carros blindados cogidos al enemigo. Hay que hacer justicia a estos bravos aragoneses que tan valientemente han resistido, destrozando hasta doce columnas catalanas que pensaron conquistar Teruel y Huesca. Me dicen que un soldado aragonés exclamaba al marchar al frente: «¡Mueran los que no estén dispuestos a morir por España!»

El general dió después detalles sobre los avances efectuados en el frente de Málaga, los que coinciden exactamente con las noticias que nosotros publicamos en otro lugar de este número, y al terminar de leer los acostumbrados donativos, cedió el micrófono al señor Pemán, del que hizo grandes elogios.

Lo que dice la Prensa roja

Frente de Madrid.—Resumen de la Prensa roja del día de hoy:

«El Socialista» dedica toda su primera plana a la propaganda dictada por el Comisariado de Prensa y Propaganda.

«Política», en su editorial, opina que antes los rojos conseguían simpatía y ahora ya disponen de otros apoyos más convincentes, y entre estos apoyos cita la visita de los parlamentarios franceses afectos al marxismo y la llegada a Madrid de Mauricio Thores.

«El Liberal», a pesar del mal tiempo, dice que el horizonte político se va despejando.

«El Sol» publica un interesante artículo que titula: «Málaga como Madrid», en el cual dice que ambas correrán idéntica suerte.

Y el periódico rojo sietemesino: «Castilla Libre», publica un delirante reportaje sobre la situación de Sevilla. Radio A. Z.

Portugal va a autorizar la importación de aceite

El ministro de Finanzas portugués envió a la Cámara un proyecto de Ley por el que se propone la autorización para importar aceite de oliva con el fin de abaratar el precio de este artículo.

Un solo tren diario entre Cataluña y Francia

Perpignan.—Debido a la falta de carbón, las autoridades catalanas han decidido que en adelante circule un solo tren a diario entre Francia y Cataluña.

Los enlaces entre Cerbére Port-Bou aseguran la entrada en España, mas no la vuelta a Francia.

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

El comunismo ruso en Sierra Morena

Un evadido de Villanueva del Duque explica lo ocurrido en la zona roja de la Sierra.—Un comunista fusiló a su hermano

Córdoba.—Se conocen detalles de la vida en las poblaciones de Sierra Morena, dominadas todavía por los comunistas al servicio de Rusia.

Un evadido de Villanueva del Duque, ha dado los siguientes detalles:

—¿Quién dirige a los comunistas?

—Miguel Ranchal. Ese hombre funesto, ambicioso, cobarde, hipócrita, criminal y sediento de sangre. Sediento de dinero, Ranchal fué el que robó a don Miguel Romero Grueso la cuenta corriente que tenía en aquel Banco Español de Crédito.

—¿Fusilamientos?

—Algo horrible. Yo me acuerdo de los nombres de algunos fusilados. Verá usted. Las primeras víctimas fueron el pobre don Rafael García Alcudia, don Isidoro Moreno Sánchez y don Sebastián Robledillo. Fueron fusilados de noche, y arrojados a un pozo. Pero lo espantoso fué el caso de un individuo apodado El Liebro. Este hombre fué conducido al lugar del fusilamiento

por su propio hermano. Y a la hora de la ejecución, recabó para sí el derecho de matarle. Da horror pensar en la escena. Peor que Caín. Mucho peor.

También fué algo cruel la muerte de don Emilio Gómez Benítez. Este hombre, tan querido en Villanueva, fué llevado a Alcaracejos y fusilado por el enorme delito de haber puesto las hijas una bandera blanca en su casa, al paso de un avión nuestro. Al ser detenido, protestó de la detención un tal Eulogio—significado hombre de izquierdas—y por ello fué asimismo llevado a Alcaracejos y fusilado el mismo día.

—¿Y las rojas?

—Da asco. A Villanueva llegaron unas milicianas vestidas de mono azul. Daba repugnancia ver lo puercas que iban siempre. Entre ellas había una llamada La Pachona, que tenía grado de capitana. Más fea que un rayo. Luego había otras «tenientas» y «sargentas», que campaban por el pueblo, como potros sin domar, y bebían

más vino que un carretero. Dos dignísimas hijas de la Pasionaria. Por cierto que hay una miliciana roja, hija de Villanueva. Es Santiago, la del pescadero. Esa muchacha fué siempre una mosquita muerta. Tan suave, tan modosita. Hace unos años se hizo novicia en un convento. Y ahora, de pronto, la vimos vestida de miliciana, y queriendo comerse las entrañas de sus paisanos.

—Y de víveres, ¿cómo andan?

—Ellos reciben provisiones regularmente, pues hasta Alcaracejos funciona el tren. Claro que han acabado con todos los jamones, gallinas, cerdos y borregos que había en el pueblo. En cuanto al dinero, como se lo han llevado todo, circula, aunque con ciertas restricciones. Algunas tiendas están intervenidas por los milicianos, que venden las existencias y se guardan los fondos.

—¿Está muy defendido Villanueva?

—Muy mal. Algunas trincheras malísimas y mirando a la mina de los «Poles», por donde ellos creen que pueden atacarles. Y varias casas con troneras. Eso es toda la defensa del pueblo. Pero asegure usted que si vieran un soldado nuestro, abandonarían Villanueva, huyendo como galgos. Son cobardes, tan cobardes como criminales.

Los mismos rojos confirman los asesinatos en las calles de Barcelona

Barcelona.—La Radio Asociación de Barcelona, retransmitió un mitin en que uno de los oradores, después de hacer un desesperado llamamiento a la alianza y unidad de las nacionalidades ibéricas. Castilla, Euzkadi, Levante y Cataluña, para asegurar la victoria contra el fascismo, se refirió a la banda de los «incontrolables», que en la sombra y sin dar la cara, no cesan de cometer crímenes, dificultando así la unidad proletaria y de acción revolucionaria.

Esa banda de los «incontrolables», con su nefasta actuación—añadía el orador—pone en riesgo la victoria y más que a la revolución del proletariado, lo que hacen es servir al fascismo internacional.

Terminó el orador diciendo que ya era hora de poner fin a los asesinatos en las calles de Barcelona y en las carreteras, asesinatos cada día más numerosos y que sólo son obra de los «incontrolables», que no se avienen a acatar disciplina alguna.

Teléfono de EL ALCAZAR, 1981

Los rusos de Madrid son enviados a combatir sin armas

Londres.—El terror rojo en Madrid nos ha sido descrito por un prisionero que estaba comiendo la primera comida hecha en serio desde hace muchos meses. Todo el mundo en Madrid—me dijo—vive pensando en la entrada de Franco en la capital; los mismos rojos serían los primeros en abrirle las puertas de la ciudad a no ser por el terror que sienten ante los cañones rusos que tienen detrás.

La brigada internacional ocupa las trincheras de segunda línea con sus cañones apuntando a la primera línea y dudan en tirar en el momento en que nos ven dudar, al ordenarse un avance.

El terror ya no existe solamente en la población civil, sino que también lo tienen los 50.000 milicianos que se encuentran profundamente descontentos.

Solamente el pensar que sus familias pueden ser fusiladas, hace que no pasen estos desgraciados a las filas nacionales.

Esperando a Franco

No hay fusiles, y el otro día hubo sublevación en la columna de los «Leones Rojos» (!) porque se les obligó a marchar al frente sin fusiles. Se les dijo que cogieran las armas de los compañeros según fueran cayendo.

Un día se dijo que Franco entraría en la ciudad a la mañana siguiente. Cientos de miles de personas no se acostaron aquella

noche pensando en la entrada de las columnas victoriosas.

El tabaco que entra en la capital es requisado por la brigada internacional, y el primer cigarro que he fumado desde hace seis semanas me lo acaban de dar los que me han capturado.

JULIO POUS

PRIMERA CASA EN PAÑERIA
TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, número 61
TOLEDO

“Ganas me dan de tirar el fusil y dejar que entren los fascistas, que menos daños podrían hacer que el que nos han causado los nuestros,,

Lo dice un miliciano en el periódico madrileño “Frente Proletario,,

Salamanca.—En «Frente Proletario», uno de tantos periódicos nuevos que se publican en Madrid, órgano de las milicias generales, dice un individuo, entre otras cosas:

«Pido un poco más de respeto para las casas de los trabajadores, porque varias de ellas han sido saqueadas y desvalijadas, mientras sus habitantes peleaban en el frente. He visto casas de cinco o más pisos, todas habitadas por trabajadores, en las que todas las puertas habían sido saltadas a golpe de machete y dentro todo estaba destruido. Ganas me dan de tirar el fusil y dejar que entren los fascistas, que menos daños podrían hacer que el que nos han causado los nuestros.»

El párrafo es harto elocuente para necesitar comentario.

Impresiones del frente vizcaíno

Vitoria.—Prosigue en nuestro frente el aspecto francamente favorable a la situación de nuestras tropas que, cumpliendo órdenes del Mando, hostilizan a diario con fuego de cañón las posiciones enemigas con indudable éxito.

Del comportamiento de nuestros soldados se tienen las mejores noticias. Como hecho que lo pone de manifiesto podemos referir un suceso que ha sido comentado encomiásticamente.

Se trata de un teniente de Artillería que, hallándose de noche cumpliendo con sus deberes vió que llegaron, equivocados, unos milicianos separatistas de los que, sin duda, creen los bulos que propalan desde Bilbao. El primero de ellos, acercándose al oficial le saludó. Este, que pronto se dió cuenta de

La serenidad de un teniente

lo que sucedía, le preguntó quién era.—Yo soy nacionalista, dijo el miliciano.—Pues yo también lo soy. En aquel instante el teniente se hizo cargo de que se le había encasquillado la pistola. Con gran serenidad, le preguntó ciertos detalles. El miliciano nacionalista vasco le dijo que venía con otros compañeros.

El oficial aprovechó el momento propicio para dar un tremendo golpe a su contrario, derribándole y arrebatándole el arma que llevaba con la cual hizo frente heroicamente a los demás causando varios muertos a los separatistas y huyendo los restantes al darse cuenta de que nuestros valientes soldados les hacían frente con gran entusiasmo.

Centro de Artistas e Industriales TOLEDO

Habiéndose concedido el oportuno permiso por la Autoridad militar de esta plaza, por el presente se convoca a todos los señores socios del citado Centro para una Junta general extraordinaria que se celebrará el domingo día 7 del actual, a las doce y media de su mañana, en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento de esta capital, rogándose encarecidamente la asistencia por ser de sumo interés.

Toledo 4 de febrero de 1937.—El secretario, I. Niveiro.

G O N Z A L E Z B Y A S S -- VINOS Y COÑAC

DISTRIBUIDOR PARA LA PROVINCIA DE TOLEDO

JOSE MINGORANZ

TELEFONO 61 - TALAVERA DE LA REINA

La suscripción nacional

Setenta y ocho relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas.		Pesetas.
Suma anterior.....	1.479.073,55	Don Eugenio Guzmán.....	10,00
Personal de las Brigadas Topográficas de parcelación...	127,48	Personal de la Escuela de Artes y Oficios.....	44,40
Empleados del Banco Popular de Previsores del Porvenir..	33,00	Personal administrativo del Catastro.....	194,28
Jefe de Estadística.....	50,00	Don José Vicente Riesco Alonso, producto de la subasta del libro «Rezábamos en el Alcázar».....	50,00
Personal activo y pasivo de la Cámara de la Propiedad Urbana.....	198,42	Don José Rúa.....	300,00
Obreras y obreros de la Fábrica Nacional.....	5.557,41	Ayuntamiento de Villamanta, suscripción entre los vecinos.	1.220,80
Don Juan Román (segunda entrega).....	10,00	Doña Julia Pérez Lucía.....	10,00
Ayuntamiento de Mérida, suscripción entre los vecinos (segunda entrega).....	1.362,00	Doña Soledad Lambea.....	10,00
Don Miguel Jiménez.....	10,00	Doña Asunción Morales.....	10,00
Gremio patronal de peluqueros y barberos (cuarta entrega).	100,00	Don Vicente Nieto.....	12,50
Empleados del Banco Central.	208,10	Ayuntamiento de Yuncler, suscripción entre los vecinos..	603,45
Don Francisco Sales.....	100,00	Viuda de Suárez Navarro....	25,00
Empleados del Banco de Bilbao.....	47,00	Don Emérito Rodríguez.....	50,00
Don Alejandro Conde.....	25,00	Don José Rosén del Casar....	5,00
		Suma y sigue.....	1.489.447,39
		D. Santiago Nuevo, de Villamanta, dos monedas de oro de 20 pesetas; don Regino García, una moneda de oro de 25 pesetas; José Pérez Monteja, un anillo de oro; doña Andrea Fuentes, de Torrijos, una moneda de oro de 5 pesetas.	

Panoramas de Acción Católica

Hacia Santiago...

En la desembocadura del Sar se encuentra una población cuya silueta se recorta graciosamente en el azul intenso del mar Iria. Es tradición que junto a ella fundeó un día la galera que conducía al apóstol Santiago, al Hijo del Trueno. Y no es de ahora la creencia que ya en el año 700 San Adhelmo escribía en versos latinos: «Aquí también Santiago, nacido de antigua prosapia protege el elevado altar de santo techo: el que cuando Cristo piadoso le llamó desde la orilla del mar, dejó a su propio padre en la corva embarcación. El convirtió al principio a las gentes de España, con sus enseñanzas, volviendo hacia la palabra de Dios las bárbaras hordas, que por largo tiempo practicaron ritos primitivos y adoraron en las alturas de las tinieblas, engañados por el maléfico...»

Según la tradición, siendo Teodomiro obispo de Iria Flavia, un ermitaño de San Fiz dijole que en la penumbra había observado extraños resplandores de la montaña próxima. Siguió el prelado con numeroso séquito el camino que le trazaba una estrella y en una cueva halló un sepulcro de mármol con las cenizas del apóstol. Apenas descubierta la tumba, fué preciso edificar una ciudad. Así lo exigió la muchedumbre de fieles que le visitaban. Los devotos iban a Santiago como a Roma o a Jerusalén. Pero la audacia de los árabes terminó bien pronto con estas peregrinaciones. Más no para siempre. Que aunque Almanzor convirtió las sonoras campanas de la iglesia compostelana, en lámparas gigantes de la mezquita de Córdoba, buen cuidado tuvo el rey San Fernando de restituirlas a su primitivo lugar, una vez conquistada la ciudad. Y como si el mismo sonar de las viejas campanas despertara la vieja tradición a Santiago se encaminan otra vez los peregrinos franceses, ingleses y españoles, los romeros que buscan el perdón de sus pecados o el cumplimiento de un voto, los

que quieren renovar y mantener su fe pasando una noche en vela junto al sepulcro del apóstol.

Noche en vela, de singular emoción y belleza: «Coros de peregrinos, agrupados los compatriotas, entonan cánticos al son de las cítaras, los tímpanos, las flautas, las violas, las arpas y chirimías. Unos lloran sus pecados, otros leen salmos, otros dan limosna a los lisiados. Reina un intenso movimiento. Unos entran, otros salen, otros presentan sus dones. Si alguno se acerca triste, se retira alegre. Las puertas de la basílica está constantemente abierta y no se conoce lo que sea una noche oscura... Todos llevan la llama de la fe en sus pechos y una plegaria en los labios.

También las Juventudes de Acción Católica se congregarán en Santiago de Compostela, en nacional peregrinación en los últimos días del mes de julio de 1937. Llevando la llama de la fe en sus pechos y una plegaria en los labios. Fe en Jesucristo y en los destinos de España. Oración porque vuelva a El toda la juventud española. Firme deseo de reconquistarla. He aquí la razón única del III Congreso Nacional de las Juventudes de Acción Católica.

ANTONIO DE TOLEDO

FOTOGRAFIA RODRIGUEZ COMERCIO, 20 - TOLEDO

CALZADOS CORTÉS

¡¡Los más surtidos y económicos!!

(Casa fundada en 1850)

Pi y Margall, 10 - Padilla, 3

TALAVERA DE LA REINA

CARNICERIA Y SALCHICHERIA CASA RODRIGUEZ - MARTIN

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero. Jamones y embutidos de todas clases. Especialidad en chicharrones.

Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa

Tendillas, 9 y Campana, 1.-TOLEDO

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA Y MUEBLES

Pi y Margall, 14. - Teléfono 135 R TALAVERA DE LA REINA

Emilio Martínez Regúlez

Almacén de Curtidos, Tejidos, Calzados.-Gran surtido en pañería de todas clases

Comercio, 36 - TOLEDO

SE VENDE JARDIN

Nuestra Sra. de la Esperanza

RAZON EN EL MISMO SITIO



D. P.

Coñac Tradicionalista

Palomino & Vergara

J. Jerez R.



Don Besa Olmedo Rioja
Abogado, Secretario de primera categoría y ex Diputado provincial y sus hijos

Don Julián Olmedo Sánchez-Cabezudo
Abogado y Secretario de la Excm. Diputación provincial, Socio de Honor de la Real Academia de Jurisprudencia y Magistrado suplente de la Audiencia provincial

Don Miguel Olmedo Sánchez-Cabezudo
Agricultor y ganadero

Mártires de Dios y de la Patria, vilmente asesinados por las hordas marxistas los días 21 de Julio, en Domingo Pérez, 23 de Agosto, en Toledo, y 4 de Agosto, en Talavera de la Reina, respectivamente

R. I. P.

Sus esposas, madre, hijos y hermanas

Ruegan a todas sus amistades les tengan presente en sus oraciones.

El Generalísimo Franco visita Sevilla, y la población le tributa un homenaje entusiástico

**El Generalísimo, en Sevilla.—Grandiosa manifestación de homenaje a Franco.—
Discurso del caudillo.—Brillante desfile**

Sevilla, 5.—Hoy se ha celebrado en esta capital una manifestación de homenaje al Generalísimo Franco, que permaneció en Sevilla durante todo el día de ayer.

A las siete de la tarde se reunió un inmenso gentío en la Plaza de San Fernando, frente a las Casas Consistoriales, respondiendo al llamamiento del alcalde.

Acudió la banda de Requetés de Sevilla, que interpretó la Marcha Real, desbordándose el entusiasmo de la muchedumbre, que llenaba por completo la plaza y las calles adyacentes. Interpretó también los himnos oficiales de Alemania, Italia y Portugal, los de la Legión y Falange y el himno jafliano.

Después el público se trasladó a la residencia del Generalísimo, en la calle de Calvo Sotelo. Allí se había verificado una brillantísima recepción, a la que acudieron representaciones de todas las Corporaciones sevillanas, así como numerosas Autoridades civiles y militares de diversos grados.

El público vitoreó con entusiasmo indescriptible al Generalísimo, que se vió obligado a salir a uno de los balcones, pronunciando las siguientes palabras:

«¡Españoles, sevillanos que me escucháis! Como aquí estamos, apretados y unidos fuertemente, así hemos de levantar a España, a la España grande, a la España tradicional de nuestros amores, digna y noble, de la que pueden ser hijos todos los buenos españoles. Todos hemos de defenderla. Los ricos, con su dinero; el pueblo, dándole sus mejores hombres; las madres, ofreciéndola sus hijos.

En nuestra España no habrá pobres ni potentados. Los españoles todos podrán considerarse dignos y orgullosos de su Patria, como se consideran dignos hijos de sus naciones los súbditos todos del gran Imperio italiano y de la fuerte Alemania.

Pronto libertaremos a nuestros hermanos del cautiverio en que se hallan sumidos. Pronto conquistaremos el resto de nuestra Patria, y los rojos desaparecerán para siempre de España. ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España!»

El público aplaudió frenéticamente al Generalísimo, vitoreándole durante varios minutos.

La visita del Generalísimo ha constituido, en efecto, un gran acontecimiento por las grandes manifestaciones de amor a la Patria y de adhesión a Franco, a que ha dado lugar

de los Comunes que se poseen en las principales capitales de Inglaterra cuatro millones de mascarillas contra gases. El Gobierno no ha juzgado suficiente esta cantidad, y ha ordenado que continúe la confección de caretas anti-gases.

Lindhberg llega a Roma y conferencia con el general Balbo.—También se entrevistará con Mussolini

Tenerife, 5.—El coronel Lindhberg ha conferenciado en Roma con el mariscal de la Aviación italiana Italo Balbo. El glorioso aviador norteamericano permanecerá aún varios días en Roma, donde se entrevistará probablemente con Mussolini.

La llegada a Stambul de un hijo del general Badoglio, cónsul general de Italia

Stambul, 5.—Dentro de breves días se espera la llegada de uno de los hijos del general Badoglio, que ha sido nombrado cónsul general de Italia.

Existe en esta ciudad una importante colonia italiana, compuesta por más de cuatro mil súbditos romanos.

Las sugerencias de Hitler en relación con las aspiraciones coloniales de Alemania

Tenerife, 5.—300 individuos pertenecientes a la Comisión parlamentaria Pro Industrias, fueron convocados urgentemente a una reunión, que se celebrará el próximo día 11, para tratar sobre las sugerencias del Führer-canciller, en su reciente discurso, referentes de un modo especial a las aspiraciones coloniales de Alemania.

Un nuevo éxito diplomático de Mussolini

Belgrado, 5.—Toda la Prensa se ocupa extensamente de las conversaciones de Milán. Hasta el diario «Politique», netamente antitaliano, pone de relieve los esfuerzos del «Duce» para el mantenimiento de la paz.

Estas conversaciones son un nuevo éxito de Mussolini y aseguran el equilibrio balcánico y mediterráneo-oriental.

Los comunistas mejicanos protestan contra la estancia de Trotsky en aquel país

Lisboa, 5.—El jefe del partido comunista mejicano ha conferenciado con el presidente de la República, Cárdenas, protestando enérgicamente contra la estancia de Trotsky en Méjico, así como contra las actividades políticas que viene desarrollando.

En las grandes capitales británicas hay cuatro millones de mascarillas contra gases

Londres, 5.—El portavoz del Ministerio del Interior ha manifestado en la Cámara

Impresiones del frente

(Información especial para El Alcázar). Ayer se hicieron algunos ejercicios de Artillería para ver cómo respondía el terreno. Los carros se sepultaban hasta los ejes, sin que de ninguna manera se pudiera avanzar en el terreno encharcado en donde se efectuaban las pruebas. Los jefes que la presenciaban no ocultaban su gesto de mal humor, porque tanto en los altos mandos como en los que han de secundarlos hay la misma decisión y exactos deseos de maniobrar definitivamente de cara al enemigo.

De madrugada volvió a llover con mucha furia en todo el frente. Durante el día se mantuvo el tiempo encapotado y con continuos chubascos. Después de dos días en que el horizonte parecía aclararse y el viento seco ofrecía la confianza de que las lagunas se esponjarían, volvemos otra vez a chocar con el obstáculo que limita toda actividad.

En todo nuestro sector no hay novedades excepcionales que señalar. El enemigo continúa sin dar señales de vida. Se limita al contumaz paqueo; pero sin la intensidad con que antes señalaba su presencia cerca de nuestras líneas.

En el sector de Aravaca, que era en donde estos días hacía sentir con más frecuencia sus zumbidos, ha decrecido mucho la hostilidad. La mayor parte del tiempo, cuando el agua lo permite, lo dedican los comunistas a la construcción de defensas, que nunca podrán ser una sorpresa para nuestras ulteriores resoluciones, porque los trabajos que hacen se siguen a simple vista desde nuestras posiciones; sabemos, por tanto, en la situación que el enemigo se encuentra, si se hubiese de ir a buscarle.

Cuando los acontecimientos se desaten, el enemigo no podrá detenerlos, y las promesas de Franco para un futuro inmediato cuajarán en carne de realidad. El general Mola, con el que recientemente cambié breves palabras, me dijo con su laconismo peculiar, pero sincero, porque siempre responde a sus convicciones, ya que, de no ser así, no deja escapar ninguna contesta-

LA SITUACION EN MADRID

ción, que podíamos tener plena confianza en las determinaciones que se sucedan cuando llegue el momento de obrar. La amplia sonrisa del general Mola, llena de seguridades, valía por todas las declaraciones que pudiera hacer.

Hemos hablado con una persona muy conocida en Madrid, cuyo nombre omito por razones fáciles de comprender. Nos ha ofrecido la noticia, de extraordinario alcance, del nombramiento del hijo de Miaja, presidente de la Junta de Defensa madrileña, para desempeñar el consulado de Alejandría. Apenas tuvo el nombramiento carácter oficial, el designado salió sin pérdida de tiempo para tomar posesión del mismo, acompañándole toda la familia Miaja, que de esa manera ha encontrado justificación para poder huir de Madrid. No creo que haya necesidad de añadir ningún comentario a la importancia de ese nombramiento, porque el hecho de que el hijo de un personaje de la situación roja se ausente en estos momentos, con abultado equipaje y familia, puede y debe traducirse como inequívoca aseveración de que el pesimismo cunde y se señala en Madrid hasta en las más altas esferas.

La situación de la población civil madrileña llega ya a un límite que no es posible sostenerlo. El alimento, desde hace varios meses, consiste en garbanzos y lentejas. Un tablón de madera, de ciento ochenta por veinte centímetros, cuesta ciento diez pesetas, y aprovechando mucho el consumo de las astillas, no dura más de tres días. Si se tiene en cuenta que para guisar y calefacción no hay otro combustible que el de la madera, y al precio exagerado que se señala

su coste, bien se advertirán las penalidades y sufrimientos que los madrileños estarán pasando para poder comer un plato caliente.

Las cocinas no funcionan, y es tan triste como curioso el espectáculo de ver humear en los balcones de las casas las cocinillas portátiles de los que pueden permitirse ese lujo. Las gentes viven hacinadas en los subterráneos de las casas; pero, a pesar de tener que vivir de esa manera, se han negado terminantemente a secundar las órdenes de evacuación, porque dicen que no quieren perderse el espectáculo de ver la entrada triunfal de nuestras fuerzas en Madrid. Las familias que se han ausentado son las de aquellos elementos que temen las represalias por su conducta y proceder.

A las siete de la tarde queda prohibida totalmente la circulación por las calles madrileñas, y de ese rigor no se salva ni siquiera el servicio de asistencia médica. Quien a aquella hora tenga la desgracia de necesitar servicio facultativo, no puede tampoco utilizarlo.

También confirma la persona que nos ofrece esta curiosa información, que el día en que nuestras fuerzas entraron en Pozuelo y Aravaca, la llegada a Madrid de los milicianos que huían provocó tal pánico, que se creía que detrás de ellos llegaban, pisándoles los talones, nuestros soldados.

Para contener la desbandada de las mismas fuerzas milicianas que había en Madrid, que, contagiadas de aquel estupor arrojaban las armas y marchaban aprasuradamente hacia la carretera, fueron fusiladas en la Puerta del Sol, a la vista de todo el mundo, unas cien personas.

En general, los de arriba y los de abajo están ya convencidos de que se acortan los días de la tiranía roja en la urbe madrileña, y todas las conversaciones giran en torno de ese tema.

Cuando las confianzas y seguridades se escapan del campo enemigo, sin que el terror sea bastante para contenerlas, nosotros no tenemos mejor placer que rubricarlas.

por FERNANDO ORS